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Mais um triste capítulo
Guarujá teve mais 

uma semana triste em 
sua história política com 
o afastamento tem-
porário formalizado 
pela Justiça, do pre-
feito Válter Suman de 
suas funções públi-
cas. Uma nova ope-
ração de investigação 
da Polícia Federal na 
cidade culminou ain-
da com o afastamen-
to de um secretário e 
servidores municipais.

Não há como não 
lamentar a repercus-
são do caso nos mais 
de 5 mil servidores 
que realizam seu tra-
balho diuturnamen-
te visando retribuir à 
população serviços 
de qualidade e gerar 
desenvolvimento so-

cial e econômico para 
tornar a vida dos nos-
sos cidadãos melhor. 

Há muita gente boa 
no serviço público. 
Pessoas que conhe-
cemos e convivemos 
diariamente, sejam pa-
rentes ou familiares, ou 
amigos. Nosso papel 
de cidadão é acompa-
nhar os atos públicos 
e cobrar, fiscalizar, e se 
tivermos a oportunida-
de de fazer parte do 
governo, nos empe-
nharmos em combater 
todo o tipo de abuso 
que possa ocorrer.

Transparência e lisura 
com o dinheiro público 
deveria ser faculdade 
primordial a quem parti-
cipa de cargos públicos. 
Por isso, quando um go-

verno cai em desgraça, 
é uma derrota com-
partilhada, não apenas 
com quem comete os 
excessos e se desvia 
do bom caminho, mas 
também, daqueles que 
falharam em alertar e 
denunciar o mau feito.

Em 2021, entre 180 
países analisados, o Bra-
sil ocupou a 96ª colo-
cação no Índice de Per-
cepção da Corrupção 
(IPC) no ano passado, 
segundo levantamento 
da Transparência Inter-
nacional. Cada um de 
nós é responsável por 
este índice, pois ele 
reflete nossas ações. 
Considerando que es-
tamos em ano eleitoral, 
é hora de mais ação 
e menos julgamento.

Micros
Cadê a OAB?
O que muito se per-
gunta pelas ruas e 
postos de gasolina da 
Cidade é: por onde 
anda a OAB Guaru-
já (foto), que não se 
pronuncia sobre os úl-
timos acontecimentos 
políticos da Cidade? 
O silêncio causa um 
estrondo aos ouvidos 
de quem sabe que a 
instituição não é ape-

nas importante para os 
profissionais da área, 
mas deve cumprir a 
sua função social de 
zelar pelos direitos e 
garantias dos cidadãos.
 
Espaço aberto
Isso porque a advo-
cacia é indispensável 
para a administração 
da Justiça e para a ma-
nutenção da democra-
cia. Então, nós também 

questionamos: Cadê a 
OAB? Aguardamos 
a sua manifestação.

OAB
Por falar em OAB, a 73ª 
Subseção da Ordem 
em Guarujá terá sua 
diretoria eleita empos-
sada nesta sexta-feira 
(1), a partir das 17h. 
A solenidade, que será 
realizada na Câmara 
Municipal de Guarujá, 

contará com as pre-
senças da presiden-
te da OAB SP, Patricia 
Vanzolini, do vice-pre-
sidente da Secional, 
Leonardo Sica, e da di-
retora secretária-geral 
adjunta da entidade, 
Dione Almeida Santos.

Gestão
A gestão da OAB 
Guarujá, durante o tri-
ênio 2022/2024, tem 

Charge da semana

como presidente Mar-
celo Henrique Garcia 
Ribeiro, vice-presi-
dente Gilvan Costa 
Saldanha, secretária-
geral Roseli Aparecida 
Costa Veiga de Mo-
rais, secretária-geral 
adjunta Bárbara Aguiar 
da Cunha e tesou-
reiro Ronaldo Epita-
cio de Castro Silva.

Retrocesso
A entrega dos kits 
de material escolar 
e uniformes aos alu-
nos das escolas mu-
nicipais começaram 
a ser entregues nes-
ta última semana de 
março e seguem em 
abril. Pais de alunos 
entraram em contato 
com esta coluna para 
dizer que o ato nesta 
época é um retroces-
so, pois o anúncio 
foi feito no início das 
aulas, em fevereiro. 

Comida ou lápis
“Muitos pais estão sem 
emprego e os kits e 
uniformes são essen-
ciais. É escolher com-
prar comida ou lápis”, 

disse uma mãezinha da 
região da Cachoeira. 

Concurso
Em dezembro do ano 
passado, a Câmara de 
Guarujá criou uma Co-
missão Executiva do 
Concurso Público – CEC, 
para preenchimento de 
vagas técnicas ociosas 
na Casa. A comissão 
foi criada, e os bônus 
foram pagos aos servi-
dores destacados à co-
missão, mas e o concur-
so? Questiona o leitor.

Autismo
O Caec da Maré Man-
sa, realizará na próxima 
quar ta-feira (6), um 
evento gratuito em 
alusão ao Dia Mundial 
de Conscientização ao 
Autismo, data celebra-
da neste sábado (2). A 
atividade será aberta 
ao público e vai acon-
tecer das 9 às 11h30. 
Na programação, pa-
lestra sobre o tema 
principal, o Autismo, e 
apresentação de enti-
dades da cidade so-
bre seus papéis e sua 
atuação no Município.
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Da Redação - A Po-
lícia Federal (PF) esteve 
em Guarujá nesta semana 
(29), mais uma vez para 
cumprir mandados de 
busca e apreensão para 
aprofundar investigações 
da Operação Nácar, que 
apura fraudes nas contra-
tações das áreas da saúde 
e da educação, realizadas 
pela Prefeitura de Guarujá.

A ação integrada com 
a Controladoria-Geral da 
União (CGU) e o Tribu-
nal de Contas da União 
(TCU), terminou com o 
pedido de afastamento 
do prefeito Válter Suman 
(PSDB) e de servidores 
implicados nas inves-
tigações, que seguem 
em segredo de Justiça. 

O afastamento do 
prefeito, por tempo in-
determinado, ocorreu na 
quarta-feira (30). Nesta 
quinta-feira (31), foi a vez 
do secretário de Meio 
Ambiente de Guarujá, 
Sidnei Aranha. A prefeita 
em exercício, Adriana 
Machado (PSD), nomeou 
Ricardo de Sousa como 
secretário interino da 

Operação Nácar 

Justiça pede afastamento de prefeito e servidores 

Ação integrada terminou com o pedido de afastamento
do prefeito Válter Suman (PSDB) e de servidores implicados 

nas investigações, que seguem em segredo de Justiça

Na tarde desta quin-
ta-feira (31), a região foi 
assolada por temporal 
que causou deslizamen-
tos de morros, quedas 
de árvores e pontos de 
alagamentos em diversos 
bairros. Uma situação que 
voltou a se repetir na cida-
de com mais frequência.

A Prefeitura de Gua-
rujá afirma que não está 
dando trégua na manu-
tenção das vias e pede 
a colaboração da po-
pulação a par ticipar e 
ajudar o poder público 
a manter a Cidade limpa, 
“não jogando lixo, entu-
lhos e toda a sorte de 
materiais sem serventia 
em canais, valas, ruas, cal-
çadas, terrenos, entre ou-
tros espaços públicos.” 

Além de gerar diver-

Para combater enchentes, Prefeitura intensifica limpeza de canais 

O descarte irregular de lixo é o maior
responsável pelas  enchentes e alagamentos

sos transtornos, sobre-
tudo na ocorrência de 
fortes chuvas, poluição e 
ser um ambiente propício 
para proliferação de do-
enças, o lixo descartado 
de forma irregular é crime.

L i xo  d o m é s t i c o 
- Nesta semana, numa 

ação de limpeza do canal 
localizado na Avenida 4, 
esquina com a Rua 34, 
no bairro Morrinhos 3, 
a Seurb usou de recur-
sos  manuais e retirou 
18 metros cúbicos de 
resíduos, como restos 
de marmitex, alimentos 

acoplados em sacos 
plásticos, copos des-
cartáveis, vidros, pneus, 
carcaças de eletrodo-
mésticos,  entre outros 
elementos, que se acu-
mulavam no leito do canal.

No último domingo 
(27), numa ação emer-
gencial, a Seurb também 
promoveu uma limpeza na 
rede de drenagem da Rua 
Joana de Menezes Faro, 
no Pae Cará, no Distrito 
de Vicente de Carvalho. 

Foram retirados muitos 
resíduos, sobretudo, plás-
ticos que estavam impe-
dindo o escoamento das 
águas pluviais e, por isso, 
causando alagamentos 
por toda aquela região. 
Os trabalhos foram co-
ordenados pelo Centro 
Operacional Vila Alice 

que, diariamente, executa 
serviços de limpeza em 
vários pontos de rede de 
drenagem do Distrito, re-
colhendo montantes sig-
nificativos de lixo descar-
tado inadequadamente.

Considerado crime 
ambiental, o descar te 
irregular de lixo e entu-
lho é passível de mul-
ta. A medida consta no 
Decreto 14.503/2021, 

que regulamenta a Lei 
Municipal 4.469/2019. O 
decreto também autori-
za o Poder Executivo a 
instituir multa para quem 
descumprir a norma, no 
valor de 35 Unidades Fis-
cais do Município (UFMs), 
atualmente taxada em R$ 
3,92, ou seja, R$ 137,20. 
Em caso de reincidência, 
o valor da multa será 
cobrado em dobro. 

pasta, conforme despa-
cho no Diário Oficial de 
Guarujá (31). Anterior-
mente, Souza era secre-
tário-adjunto da pasta.

Na mesma publica-
ção, a prefeita em exer-
c íc io afastou quatro 
servidores da Adminis-
tração Municipal, cum-
prindo decisão judicial 
do Tribunal Regional Fe-
deral da 3ª Região (TRF-3). 

As quatro pessoas 
têm ligação no esque-
ma criminoso investiga-
do pela PF. Além disso, 
Adriana exonerou dois 
funcionários ligados à 
Secretaria do Meio Am-
biente de Guarujá, fa-
zendo a nomeação dos 
respectivos substitutos.

Em nota, a Prefeitu-
ra de Guarujá informou 
que per manece se-
guindo todas as ordens 
judiciais protocoladas 
por conta da segunda 
fase da Operação Ná-
car da Polícia Federal. 

A Administração Muni-
cipal disse que mantém o 
sigilo de demais informa-
ções envolvendo os ser-

vidores afastados tempo-
rariamente, no sentido de 
preservar o andamento 
da operação, que ocorre 
em segredo de Justiça.

Nas publicações so-
bre os afastamentos no 
Diário Oficial de Gua-
rujá estão apontados 
apenas os prontuários 
dos funcionários afas-
tados, que podem ser 
conferidos no Portal da 
Transparência da PMG. 

Por fim, segundo a Pre-
feitura, Adriana Machado 
continua despachando 
em seu gabinete, assim 
cumprido sua agenda de 
atividades administrativas.

OPERAÇÃO NÁCAR 
Na manhã de terça-

feira (29), agentes da PF 
estiveram em 31 endere-
ços na cidade para cum-
prir mandados de busca 
e apreensão pela 2ª fase 
da Operação Nácar. Se-
gundo a Polícia Federal, 
a investigação tem como 
objetivo o combate de 
possíveis crimes de cor-
rupção, desvios de re-
cursos públicos e outros 

crimes correlatos, envol-
vendo verbas federais.

Entre os endereços 
visitados por agentes, 
foram confirmados além 
do apartamento do pre-
feito, as residências de 
vereadores, como o  atual 
presidente da Câmara, 
Juninho Eroso, além de 
Sirana Bozonkian, Santia-
go Ângelo, Mário Lúcio 
e secretários. Próprios 
municipais também fo-
ram alvos da operação, 
como os Paços Rapha-
el Vitelo e Moacir San-
tos Filho e da Câmara 

Municipal de Guarujá.
De acordo com a PF, 

foram encontrados e 
levados pelos agentes 
documentos, telefones 
celulares, uma quantia 
de dinheiro em espé-
cie, computadores e 
veículos de luxo. Mais 
informações sobre o 
que foi apreendido, e 
onde, seguem sob sigilo 
de Justiça. A instituição 
informou que ao todo 
foram 51 alvos da ope-
ração em Guarujá, São 
Paulo e Belo Horizonte.

Ainda de acordo com 

a PF, dentre as medidas 
determinadas estão o 
bloqueio de mais de R$ 
110 milhões de bens e 
valores de envolvidos, 
além do afastamento de 
ocupantes de cargos 
comissionados e eletivos 
de suas funções, sendo 
que os mesmos podem 
responder pelos crimes 
de peculato, corrupção 
ativa e passiva, fraude 
em licitação, organização 
criminosa e lavagem de 
dinheiro. As penas, se so-
madas, podem variar de 
12 a 46 anos de prisão.

ERRATA
No texto “Justiça pede o afastamento de 

prefeito e servidores”, o nome do vereador 
Anderson Figueira foi erroneamente citado 
como um dos endereços visitados pelos agen-
tes federais. A informação é inverídica, como 
foi esclarecido por sua assessoria jurídica, e 
pelo equívoco na apuração das informações, 
pedimos desculpas, destacando que o vere-
ador não tem envolvimento com a operação.
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O Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) anunciou 
que mais de 850 mil jo-
vens entre 15 e 18 anos 
tiraram o título eleitoral 
até o momento. As novas 
emissões ocorrem em 
meio a uma campanha 
de mobilização promo-
vida pela Justiça Eleitoral 
nas redes sociais, que 
contou com a adesão 
de diversas personali-
dades, incluindo artistas 
nacionais como Anitta, 
Zeca Pagodinho, Whin-

dersson Nunes, Juliette 
e também internacio-
nais, como o ator norte-
americano Mark Ruffalo.

O prazo para emitir 
o documento, e estar 
apto a votar nas eleições 
de outubro, segue até 
4 de maio. O proce-
dimento pode ser fei-
to inteiramente online.

Segundo as instru-
ções do TSE (Tribunal 
Superior Eleitoral), para 
fazer o alistamento elei-
toral pela primeira vez, 

acesse o site TítuloNet, 
selecione a opção “não 
tenho”, localizada na guia 
“título de eleitor ”. Em 
seguida, preencha todos 
os campos indicados 
com os dados pessoais, 
como nome completo, 
e-mail, número do RG 
e local de nascimento.

 A mobilização ocor-
reu após a Justiça Eleitoral 
identificar o menor nível 
de participação de ado-
lescentes no processo 
eleitoral dos últimos 30 

anos. De acordo com 
as estatísticas oficias, até 
janeiro deste ano o TSE 
registrava, no total, pouco 
mais de 730 mil títulos 
emitidos para jovens de 
15 a 17 anos de idade, 
cujo voto é facultativo.

O menor nível de par-
ticipação de adolescen-
tes já registrado ocorreu 
nas eleições municipais 
de 2020, quando a emis-
são do título de eleitor 
caiu drasticamente para 
essa faixa etária e apenas 

A fim de mobilizar a 
sociedade em prol de 
projetos voltados a prote-
ção e garantia de direitos 
da criança e do idoso, 
a Campanha Destinação 
Criança e Idoso já está em 
ação em Guarujá. A cam-
panha é uma forma prática 
e eficaz de destinar parte 
do imposto de renda 
para quem mais precisa. 

A destinação para a 
Campanha teve início no 
dia 7 deste mês e segue 
até 29 de abril. Os contri-
buintes que fazem a de-
claração de Imposto de 
Renda (IR), pelo modelo 

Destinação de parte do imposto de renda para projetos sociais 

Destinação para a Campanha teve início 
no último dia 7 e segue até 29 de abril

Helder Lima

O Guarujá Open Be-
ach Tennis será realizado 
do dia 21 a 24 de abril, 
na Praia da Enseada, e 
contará com várias ca-
tegorias. As inscrições 
iniciaram nesta quinta-
feira (31) e, ao todo 
serão sete categorias em 
disputa: Pró (feminina e 

masculina); A (feminina 
e masculina); B (femini-
na, masculina e mista); 
C (feminina, masculina e 
mista); D (feminina, mas-
culina e mista); Master (50 
anos ou mais; -  feminina 
e masculina) e Pró/A (so-
mente mista; onde um 
integrante da dupla po-

derá ser da categoria Pró 
e outro da categoria A). 

A dupla vencedora da 
categoria Pró irá receber 
uma premiação no valor 
de R$ 8.000,00. Os cam-
peões das demais cate-
gorias vão receber prê-
mios em medalhas e brin-
des. O evento também 

realizará diversos sorteios 
para todos os atletas.

As vagas são limitadas, 
e os atletas interessados 
devem entrar em con-
tato através do e-mail 
beachtennisguaruja@
g m a i l . c o m ,  o n d e 
irão solicitar a inscri-
ção para  o evento. 

Abertas as inscrições para o Open Beach Tennis 

Campanha do TSE mobiliza jovens para
tirarem título de eleitor até 4 de maio

992 mil jovens tinham o 
documento no dia da 
votação. Quatro anos 
antes, em 2016, o nú-
mero era de 2,3 milhões.

Na última eleição pre-
sidencial, em 2018, 1,4 

milhão de jovens entre 
15 e 17 anos tinham o 
título, menor nível para 
as eleições gerais desde 
1992, quando mais de 
3,2 milhões de jovens 
estiveram aptos a votar.

completo, e no resultado 
final têm imposto a pagar, 
conseguem destinar até 
6% do tributo devido. 

As destinações podem 
ser direcionadas para o 
Fundo Municipal do Direi-

to da Criança e do Ado-
lescente (FUMCAD) e para 
o Fundo Municipal dos 
Direitos do Idoso (FMDI), 
sendo 3% para cada.

O contribuinte não irá 
pagar mais imposto e nem 

terá sua restituição diminu-
ída. Ele apenas permitirá 
que, a partir do seu im-
posto devido, seja desti-
nada diretamente para um 
Fundo, em lugar de ir para 
o Tesouro Nacional, como 
explicou o advogado e 
contabilista, Paulo Rogério.

 As verbas são repas-
sadas para organizações 
sociais que têm progra-
mas, projetos e ações 
voltadas para proteção 
de crianças, adolescentes 
e idosos em situação de 
vulnerabilidade, como 
o Centro de Recupera-
ção de Paralisia Infantil 

e Cerebral de Guarujá 
(CRPI), Associação Es-
portiva de Inclusão Social 
(AEIS), Projeto Educa-
surf, que utiliza o surf 
como ferramenta socio-
educativa, entre outros.

“No ano passado, 
11 organizações foram 
contempladas propor-
cionando atendimento 
para 1.800 crianças di-
retamente e 5 mil indi-
retamente”, afirmou o 
presidente do CMDCA, 
Marco Antônio Magalhães.

A presidente do Con-
selho Municipal do Ido-
so, Norma Carramenha, 
destacou a reativação do 
Fundo do Idoso e a im-
portância da Destinação 
para promover projetos 
que colaborem com o 
envelhecimento saudável.  
“Estamos vivendo mais, 
por isso é essencial esti-
mular e promover o bem-
estar na terceira idade 
com ações concretas vol-
tadas a garantia dos direi-
tos dos idosos”, afirmou.

Pra fazer o alistamento elei toral pela 
primeira vez acesse o site TítuloNet

Por oito dias con-
secutivos, os leitos pú-
blicos de Unidade de 
Terapia Intensiva (UTI) e 
enfermaria para casos 
de covid-19, em Gua-
rujá, estão com a taxa 
de ocupação zerada. O 
registro mais recente de 
internação por coronaví-
rus foi na enfermaria, no 
último dia 21 de março, 
por apenas um paciente. 

A Secretaria Munici-
pal de Saúde celebra a 
marca de zero pacientes 
por um considerável pe-
ríodo, alcançada nova-
mente neste mês. A dife-
rença é que, na primeira 
semana de março, o per-
centual era específico 
para a ocupação da UTI.

A Saúde pontua que 
a média de ocupação 
de leitos públicos de UTI 
para casos de covid-19 
ao longo do mês foi de 
9%. Já de enfermaria, 
3%. A pasta identifica 
ainda que, por mais de 
65% dos dias de mar-
ço, a taxa de ocupação 
na UTI para casos de 
covid-19 foi totalmen-
te zerada. Nos últimos 
oito dias, os leitos pú-
blicos para casos de 
covid-19, tanto de UTI 
quanto de enfermaria, 
permanecem vazios.

Em um comparativo 
com o início do ano, a 
realidade era diferente 
há dois meses. Em 29 de 
janeiro, por exemplo, a 

taxa de ocupação em lei-
tos públicos de UTI para 
casos de covid-19 era 
de 87%. Já nos casos de 
pessoas infectadas por 
coronavírus internadas na 
enfermaria era de 67% e a 
ocupação média chegava 
a 74%. Nesta terça-feira 
(29), todos os percen-
tuais permanecem a 0% 
pelo oitavo dia seguido.

OCUPAÇÃO MÁXIMA
Há aproximadamente 

um ano, o Município so-
freu a alta na ocupação 
de leitos públicos por 
casos de covid-19. A 
maior taxa de internações 
foi em 2 e 3 de abril de 
2021. No primeiro dia, 
havia 258 pacientes in-

ternados, sendo 69 em 
UTI e 189 na enferma-
ria. Já no segundo dia, 
foram 75 munícipes na 
UTI e 180 na enfermaria.

VACINAÇÃO
Até a noite da últi-

ma segunda-feira (28), 
a Prefeitura de Guarujá 
vacinou 96% dos adultos 
com a primeira dose. Da 
população adulta vaci-
nável, 90% prosseguiram 
com o ciclo vacinal na 
segunda dose e outros 
48% receberam a terceira 
dose (reforço). A quarta 
dose, destinada aos ido-
sos com 80 anos ou mais, 
teve início na semana 
passada e já atinge 10% 
do público-alvo inicial.

Leitos de covid-19 seguem sem pacientes graves
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Sérgio Trombelli é professor universitário,
pós-graduado em Comunicação e palestrante

Um novo herói
O Presidente da Ucrâ-

nia, Volodymyr Zelensky, 
já é considerado um he-
rói universal pelo esforço 
que tem feito em prol e seu 
país. Na verdade, prevalece 
a simpatia do menor contra 
o maior, como foram as-
sim David e Golias bíblicos.

 Isto se confronta com  
aquilo que Putin tem a seu 
desfavor. Matéria do UOL 
nos informa que ele tem 
centenas de guarda-costas 
que o vigiam dia e noite, além 
de pessoas para provar tudo 
o que ele come e bebe. Creio 
que isso beira à paranoia.

Agora, Zelensky caminha 
para alçar ao patamar da-
quilo que podemos chamar 
de mito, principalmente se 
o pior acontecer e ele venha 
a morrer nas mãos de Putin.

O mito ocorre quando 
uma pessoa se despersona-
liza como pessoa e passa a 
personificar uma ideia. Aqui 
na América do Sul, Peron 
foi mito, na Índia, Ghandi, 
enfim, até atletas alçaram a 
este patamar. Pelé é exemplo 
disso. Não são mais eles, 
mas o que representam, 
se tornando modelos per-
sonificados de aspirações.

Zelensky está quase sendo 
exatamente isso. Por esta 
razão é que ele, ao convocar 
os civis para a guerra teve a 
respostas da maioria do povo 
ucraniano capaz de pegar um 
fuzil para lutar pela pátria, e 
este contingente de patriotas 
tem mostrado à Rússia que 
aquilo que ela pensava ser 
fácil se complica a cada 
dia, já que sua capacidade 
estratégica está em cheque.

Seria simples para os 
russos acabarem com isso 
usando seus mísseis po-
derosíssimos de destrui-
ção em massa, mas isto 
traria para o confronto as 
demais forças de países 
espalhados pelo mundo.

O mesmo UOL fez um 
balanço aproximado da ver-
dade sobre a capacidade 
bélica dos envolvidos, e 
possíveis envolvidos, nesta 
contenda, caso o pior das 
ações acontecessem e o en-
volvimento se tornasse glo-
bal, o que ninguém deseja.

Vamos aos números. Con-
tingente humano, russo, 900 
mil homens, Ucrânia, 209 
mil, OTAN 3,6 milhões. Avi-

ões de caça, Rússia 1.021, 
Ucrânia, 116, OTAN, 3.890; 
Fragatas, Rússia, 15, Ucrânia 
, 1, OTAN 141. E finalmente, 
os recursos disponíveis para 
uma contentada globalizada: 
Rússia, 60 bilhões de dó-
lares, Ucrânia, 4,3 bilhões, 
OTAN 1,05 trilhões de dóla-
res. Isto sem contar tanques, 
carros de disparos de armas 
de longo alcance e ogivas 
nuclearas que ninguém 
sabe o quanto o outro tem.

Some-se a isso a voz dos 
presidentes da Ucrânia e da 
Rússia. Putin fala para os 
seus, e ainda com censuras; 
Zelensky fala para o mundo 
em todos os parlamentos dos 
países importantes da Terra.

Para o presidente da Ucrâ-
nia, seu país não é a meta fi-
nal de Putin e isto coloca em 
sinal de alerta os países do 
ocidente membros da OTAN.

Como se vê, uma guerra 
não conduz a nada de bom 
no mundo desenvolvido de 
hoje, onde homens de ideias 
deveriam prevalecer em diá-
logos abertos em mesas co-
muns, porque mais cabeças 
e menos ganância contribui-
riam para acerto de contas e 
poupança de vidas, enfim, 
contribuiriam para a paz.

Assim, para quem tem fé 
vale a prece num final menos 
aterrador, para quem tem 
interesse econômico vale 
a pressa de forma a que o 
mundo não se esfacele em 
sansões e mais sansões... 
Tomara que ambas, prece 
e pressa prevaleçam. E era 
isso a dizer nesta matéria.

Agora, uma mudança de 
rumos. Por mais que fale-
mos, pouco podemos fazer 
para interferir neste conflito 
bélico lá na Europa, por 
isso a partir de hoje, vamos 
variar a temática desta co-
luna. O assunto será onde 
nossas cabeças e vontade 
contam, afinal, a carestia do 
país, as dificuldades cotidia-
nas estão na mesa eleitoral 
do Brasil prontas para o 
banquete tradicional dos 
vorazes comilões do poder.

Inclusive alguns parecem 
que perderam o apetite, como 
Dória que desistiu (será?) 
nesta 5ª. feira. Os diálogos 
e as ofensas estão come-
çando e neste panorama nós 
podemos participar com o 
que de melhor temos, o voto.

O projeto de lei do 
Governo de São Paulo 
que concede reajuste sa-
larial de 10% e instituiu o 
Plano de Carreira e Remu-
neração para os docen-
tes estaduais foi aprova-
do no início da noite de 
terça-feira (29) na Alesp 
(Assembleia Legislativa 
do Estado de São Paulo). 

A proposta que pre-
vê reajustes de até 73% 
para docentes, diretores 
escolares e supervisores 
educacionais segue agora 
para a sanção do Go-
vernador João Doria. De 

acordo com o projeto, 
os professores em início 
de carreira irão receber 
aumento que vai elevar o 
salário inicial para R$ 5 mil 
em jornada de 40 horas 
semanais, valor 30% maior 
do que o piso nacional. 

Além da criação da 
nova carreira, o Executivo 
também enviou à Alesp 
proposta de reajuste de 
10% para todos os fun-
cionários da Secretaria da 
Educação. Com a apro-
vação, o aumento será 
retroativo a 1º de março. 
No total, serão contem-

plados 240 mil servidores 
ativos e 190 mil inativos.

Com investimento to-
tal de R$ 3,7 bilhões, 
segundo a Secretaria da 
Educação, o plano de 
modernização da carreira 
é opcional para profes-
sores que já integram a 
rede pública estadual. 
Caso optem pela migra-
ção, 89% dos docentes 
poderão ter aumento 
imediato em seus salários.

ADESÃO 
VOLUNTÁRIA

A adesão à nova car-

reira será voluntária, sendo 
que os docentes pode-
rão ter aumento imediato 
em seus salários, caso 
optem pela migração. Os 
servidores temporários e 
novos ingressos já serão 
automaticamente enqua-
drados no novo modelo 
e os demais professores 
terão até 2 anos para 
aderir. A regulamentação 
da lei será feita em 60 
dias e o detalhamento 
dos critérios de avaliação 
será elaborado com a 
participação da catego-
ria, garante o Governo.

A Prefeitura de Guarujá 
iniciará na próxima sex-
ta-feira (1º) o processo 
de inscrição para a sele-
ção de novos projetos 
a serem contemplados 
pelo Programa Munici-
pal de Incentivo Fiscal 
de Apoio ao Espor te 
(Promifae) em 2023. 

Instituído pela lei mu-
nicipal 4.455/2017, o 
programa prevê a capta-
ção de recursos privados 
para o financiamento de 
iniciativas esportivas na 
Cidade. Podem participar 
entidades de finalidade 
social e sem fins lucrativos, 
com até dois projetos. 

A entrega de docu-

mentação para o cadastro 
deve ser realizada de 1º 
a 29 de abril, no setor 
de Protocolo Geral da 
Prefeitura (Avenida Santos 
Dumont, 640, no térreo), 
das 10 às 17 horas. Ou-
tras informações podem 
ser obtidas no edital de 
convocação 001/2022, 
publicado no Diário Ofi-
cial de 25 de março. 
Podem participar atletas 
ou entidades do Muni-
cípio, de finalidade so-
cial e sem fins lucrativos, 
com até dois projetos. 

Os projetos cadas-
trados serão analisados 
pela Comissão Interdis-
ciplinar de Avaliação e 

Concessão (CIAC), que 
regulamenta o Promifae. 
Após cumprir todas as 
etapas, em agosto a Sel 
publicará os projetos 
aprovados. Cada projeto 
está orçado em R$ 50 mil.

Já os interessados em 
patrocinar os projetos, 
devem procurar as ins-
tituições para obter as 
informações necessárias. 
Ao financiar o programa, 
será emitido o Certificado 
de Incentivo Fiscal (CIF), 
assinado pela Secretaria 
de Finanças do Muni-
cípio, como compro-
vante da doação, cujo 
documento garantirá o 
abatimento nos impostos.

Comp le tando 50 
anos de atividades que 
incluem o estudo da 
doutrina espírita, assis-
tência social e prática da 
caridade, a comunidade 
Espírita Cristã do Guarujá 
programou um mês de 
palestras, em que recebe 
convidados de outras 
casas espíritas do Estado.

As palestras públicas 
são realizadas às quar-
tas-feiras, às 20h, e as 
quintas as 15h, na CECG, 
que está localizada na 
Rua Deputado Emil io 
Carlos nº 9. O primei-
ro palestrante, Vansan 
Costa, é conhecido por 
seu evangelho musical, 
acompanhado de violão 
e voz melodiosos que 
elevam qualquer plateia.  

Músico profissional, 
natural de Mogi das Cru-
zes, o espírita realiza a 
Terapia musical do amor, 
há mais de 15 anos, 

Comunidade Espírita Cristã festeja 50 anos
com cerca de 300 pa-
lestras lítero - musicais 
- doutrinárias por ano, 
pelo Brasil e exterior.

Na semana seguinte a 
comunidade recebe Di-
valdo Matos de Oliveira, 
popularmente conhecido 
como Divaldinho Mattos, 
um divulgador espírita 
brasileiro, com trabalho 
no país e exterior.  Carlos 

Baccelli, com mais de 
200 livros espiritas publi-
cados é o palestrante da 
terceira semana de abril.

A psicóloga Yara Cor-
reia Zito, dirigente da 
Seara Espírita Reluz, em 
Itanhaém, que tem por 
objetivo ajudar o ser 
humano a equilibrar-se, 
renovando sua atitude 
mental, por meio do es-

tudo da doutrina espírita, 
encerra o rol de convida-
dos de outras cidades. 

Além destas participa-
ções, palestrantes habitu-
ais da CECG programaram 
palestras especiais alusi-
vas à data festiva. Confira 
a programação completa 
na página da entidade nas 
redes sociais www.face-
book.com/cecguaruja.

Projeto eleva piso dos professores
do estado de São Paulo em até 73%

Prefeitura abre inscrições para o
financiamento de entidades esportivas

Nesta sexta (1º), 
inicia o processo

de inscrição
dos projetos
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A orla de uma das 
mais lindas e visitadas 
praias de Guarujá passará 
por uma revitalização 
completa a fim de aco-
modar com mais con-
forto e segurança mo-
radores, turistas e apai-
xonados pelo Guaiúba. 

Já está aberto o pro-
cesso licitatório de uma 
das obras mais importan-
tes do bairro, que há anos 
aguarda por melhorias que 
possam valorizar ainda 
mais suas belezas naturais.

Toda a orla, da rampa 
de embarcações até a 
extremidade do lado 
direito, será refeita em 
mosaico português, man-
tendo uma das maiores 
características do local. 
Para que a durabilidade 
seja maior, será feito um 
lastro de concreto abaixo 
do piso para dar firmeza 
e a pedra não soltar mais.

Como esse tipo de 
material não suporta o 
trânsito de automóveis, 
a Avenida Estrela do Mar, 
onde passam veículos, 
receberá um pavimen-
to mais apropriado: o 
concreto inter travado. 
Para manter a natureza 
do bairro, não será co-
locado asfalto. Ainda 
será construída uma guia 
de cinco centímetros, 
ou seja, pouco rebaixa-
da, para remeter a um 
boulevard e fazer com 
que os motoristas dirijam 
em baixa velocidade.

ATIVIDADES
ESPORTIVAS

No local, ainda haverá 
um espaço de apoio 
para canoa havaiana e 
uma faixa para caminhada 
e atividades esportivas 
como patins, skate, entre 
outras. Vale ressaltar que 

A Prefeitura de Gua-
rujá já assinou convê-
nio com o Governo 
do Estado e iniciará o 
processo licitatório das 
obras de contenção do 
morro da Barreira do 
João Guarda. O local 
foi um dos mais afeta-
dos após deslizamentos 
durante tempestade de 
março de 2020, que 
assolou diversos pon-
tos da Baixada Santista.

Na tarde da última se-
gunda-feira (28), a Prefei-
tura de Guarujá, assinou 
o termo de convênio, 
cujo repasse de R$ R$ 
21.613.994,46 será feito 
pela Secretaria de De-
senvolvimento Regional 
(SDR). Serão utilizadas 
modernas técnicas de 
contenção a fim de evi-
tar novos deslizamentos 
no local. A previsão é 
de seis meses de obras.

Há mais de dois anos, 

A Alameda Mare-
chal Floriano Peixoto, no 
Morro do Maluf, passará 
por uma revitalização 
completa, que já está 
em processo licitató-
rio. Segundo a Secreta-
ria de Planejamento de 
Guarujá (Seplan), serão 
realizados serviços de 
recapeamento, guias 
e sarjetas, lombofaixa, 
acessibilidade, sinaliza-
ção viária e reforma das 

calçadas do lado praia, 
por meio da troca total 
de ladrilho hidráulico. 
Será feito um repasse no 
valor de R$ 1.322.140,84, 
do Governo do Estado.

O Morro do Maluf 
fica bem próximo do 
Mirante da Campina e é 
um dos pontos turísticos 
mais visitados de Gua-
rujá por conta de sua 
bela vista das praias de 
Pitangueiras e Enseada. 

A rua ainda dá acesso 
ao Píer Tony Vilela, inau-
gurado recentemente.

A previsão é de qua-
tro meses de obras no 
espaço conhecido po-
pularmente como Canto 
do Maluf, explica a titular 
da Seplan, Polliana Ia-
monti. “A readequação 
que será feita valoriza ain-
da mais um lugar repleto 
de belezas naturais e que 
atrai moradores e turistas”.

Orla do Guaiúba receberá revitalização total

as ruas não serão abertas 
para a praia e seguirão 
apenas para trânsito lo-
cal, a fim de preservar 
a essência do bair ro.

Na Praça Presidente 
Getúlio Vargas, também 

será realizada uma gran-
de reforma para propor-
cionar para crianças e 
adultos uma área de lazer 
com atividades e con-
templação da natureza. 

O espaço recebe-

rá um playground com 
brinquedos de madeira 
e piso emborrachado, 
drenante e colorido. 
Estarão à disposição 
balanço, escorregador, 
gangorra e uma pirâmide.

Haverá ainda acessi-
bilidade completa, bici-
cletário, academia ao ar 
livre, área de jardins com 
mesas de piquenique to-
talmente refeitas e mesas 
de teqball (esporte que 
ganhou o mundo e é co-
nhecido no Brasil como 
futmesa ou mesabol). 

Toda essa região rece-
berá melhoria na drena-
gem, além de vegetação 
nova. Serão plantadas 
Camarão, Primavera e 
Moréia, por exemplo.

Para as intervenções, 
a Prefeitura de Guarujá 
receberá o valor de R$ 
5,2 milhões por meio 
de um repasse do De-
par tamento de Apoio 
ao Desenvolvimento dos 
Municípios Turísticos (Da-
detur), da Secretaria de 
Turismo do Estado de 
São Paulo. O prazo é 
de oito meses de obras.

Toda a orla será refeita em mosaico português e Avenida 
Estrela do Mar terá pavimento que remete a um boulevard

Helder Lima

Morros de Guarujá

Governo assina convênio
para das obras de contenção 

Quatro meses para um
novo Canto do Maluf

desde os deslizamentos, 
a Prefeitura realizou diver-
sos pedidos solicitando 
a liberação de recursos 
para a realização das 
obras e, por meio da 
SDR, a Cidade obteve 
o recurso necessário. 

Entre as técnicas pre-
vistas, estão cortina ati-
rantada, solo grampeado 
com concreto proje-
tado, solo grampeado 
verde (MacMat) e hidros-
semeadura. Ainda serão 

realizadas obras com-
plementares aos serviços 
de contenção, como a 
construção de escadas 
hidráulicas nos bordos 
do morro para diminuir 
a velocidade da água, 
que será direcionada 
em galeria de concreto 
pré-moldado para uma 
interligação no canal da 
Avenida Atlântica. O tre-
cho ainda receberá pa-
vimentação, guias e sar-
jetas e microdrenagem.

Repasse de R$ 21,6 milhões será 
utilizado para garantir o uso de 
modernas técnicas de contenção

A previsão para conclusão das obras é de quatro meses

Helder Lima

Arquivo
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História de Guarujá pode ser 
conhecida através do CEDOM
Quem quiser conhe-

cer sobre a história 
da Ilha de Santo Amaro 
e seu desenvolvimento 
já tem endereço certo 
para buscar informações. 
A sociedade guarujaense 
acaba de ganhar o Cen-
tro de Documentação 
e Memória de Guaru-
já, o CEDOM – Guarujá.

A entidade foi idea-
lizada por Enrique Dias, 
conhecido escritor, ati-
vista cívico e cultural de 
Guarujá, que reuniu um 
rico acervo de fotogra-
fias, publicações e ob-
jetos, que contam com 
detalhes momentos rele-
vantes sobre o progresso 

da ilha, desde os seus 
primeiros anos. Enrique 
é o primeiro presidente 
da entidade, e vai estar à 
frente do CEDOM pelos 
próximos cinco anos. 

Embora seja uma en-
tidade particular, o patri-
mônio histórico do CE-
DOM está disponível para 
todos, por enquanto, vir-
tualmente. Segundo Enri-
que Dias, o próximo pas-
so é conquistar um espa-
ço para a exposição física 
de todo esse material. 

“Após a cerimônia de 
fundação da entidade, 
que contou com cida-
dãos de famílias tradicio-
nais de Guarujá, nossa 

intenção é criar uma sede 
física, para visitação das 
pessoas. Quem sabe, 
no futuro, poderá ser 
um museu de Guaru-
já”, afirma o presidente.

“Nesse futuro espaço 
poderemos também abrir 
espaço para que guaru-
jaenses possam deixar 
relíquias da Cidade em 
exposições temporárias”, 
explica Enrique. Segundo 
ele, muitos munícipes têm 
livros, objetos e fotos, mas 
não querem se desfazer, 
apenas expor. “Nosso es-
paço vai servir para aten-
der a todos. Quem quiser 
doar ou só compartilhar 
seus pertences”, afirma.

Um dos parâmetros 
curriculares nacionais re-
queridos pelo Ministério 
da Educação (MEC) é o 

estudo da história local, 
que possibilita a compre-
ensão do entorno do alu-
no, identificando passado 

e presente nos vários 
espaços de convivência. 
Essa temática permite 
que o professor parta das 

Você pode ver o 
acervo do CEDOM, por 
enquanto, por meios 
virtuais, nas plataformas 
do YouTube, Instagram 
e Facebook. É só di-
gitar CEDOM Guarujá! 

Também, pode entrar 
em contato com a en-
tidade através do e-
mail: historiasdoguaruja
@gmai l .com ou v ia 
WhatsApp, pelo telefo-
ne: (13) 9-9743-4611.

‘Festival Cine Mulher’ ainda tem
convites disponíveis à venda 

Como encontrar o 
acervo do CEDOM?

Entidade pode ajudar professores sobre a história local  

Acervo reúne 
fotografias, 
publicações e 
objetos sobre a 
história de Guarujá

histórias individuais e dos 
grupos, inserindo o aluno 
em contextos mais amplos.

Nessa perspectiva, 
Guarujá ganha muito não 
só na parte cultural, mas 
também da disponibili-
dade para professores 
de meios e informações 
para possam atender o 
requerimento do estudo 
da local exigido pelo MEC.

Um dos projetos ini-
ciais do CEDOM, refere-se 
à produção de filmes e 

documentários, que aju-
dem os professores do 
nosso município, a con-
tarem a história da nossa 
terra e da nossa gente, 
para os alunos dos ensi-
nos fundamental e médio.

“Com isso, estaremos 
criando um sentimento 

nesses meninos e meni-
nas de pertencimento, e 
assim poderemos con-
tar num futuro próximo 
com verdadeiros defen-
sores da nossa história, 
memoria, patrimônio his-
tórico e arquitetônico”, 
ideal iza Enrique Dias.

Na foto, o presidente Enrique Dias com a jornalista
Tatiana Macedo e seu esposo Paulo Henrique 

Nossa coluna vem 
lembrar que o Festival 
Cine mulher, que estreia 
no dia 29 de abril, ainda 
está com venda de convi-
tes disponíveis! O evento 
acontece de março a 
dezembro deste ano, 
com exibição de oito 

filmes temáticos sobre 
o universo feminino para 
mulheres de diferentes 
classes sociais, com de-
bates conduzidos para a 
reflexão e promoção de 
autonomia às mulheres 
de Guarujá e Vicente 
de Carvalho! Não perca!

SERVIÇO
Convites: R$ 160,00* 
(*) incluso 8 filmes, 

com exibições 
mensais - Mais 

informações sobre 
locais de exibição: 
(13) 9-8100-9555 
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ASSESSORIA
CONTÁBILMESQUITA

A Organização Mun-
dial da Saúde (OMS) 
divulgou na quarta-feira 
(30) um plano atualizado 
para a covid-19, esta-
belecendo importantes 
estratégias que, se im-
plementadas em 2022, 
permitirão que o mundo 
saia da fase emergencial 
da pandemia. O plano in-
clui três cenários possíveis 
para como o vírus pode 
evoluir no próximo ano.

“De acordo com o 
que sabemos agora, o 
cenário mais provável é 
que o vírus da covid-19 
continue evoluindo, mas 
a gravidade da doença 
que ele causa irá reduzir 
com o tempo enquanto 
a imunidade aumenta por 
conta da vacinação e das 
infecções”, disse o dire-
tor-geral da OMS, Tedros 
Adhanom Ghebreyesus, 
durante um briefing.

Nesse cenário base, 
que serve como modelo 
de trabalho para a OMS, 
o vír us causa menos 
surtos graves, com altas 
periódicas em números 

A Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) aprovou nesta 
semana (30) a autoriza-
ção, em caráter emer-
gencial, do medicamento 
para a covid-19 Paxlo-
vid, que compreende 
o uso combinado dos 
remédios nirmatrelvir e 
ritonavir. O produto é 
fabricado pela indús-
tria farmacêutica Wyeth.

O medicamento é 
indicado para adultos 
que testaram positivo, 
que não precisam de 
oxigênio e que têm risco 
de evolução para qua-
dros graves da doen-
ça. Seu principal efeito 
é no combate à piora 
nas condições de saúde 

O Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) vai triplicar 
o número de urnas que 
serão auditadas nas elei-
ções gerais de outubro, 
quando os eleitores vo-
tarão para cargos majo-
ritários de presidente e 
governador, bem como 
para senador, deputa-
do federal e estadual. 

A medida foi apro-
vada pelo plenário do 
TSE (29/3). “O objetivo 
é ampliar o alcance, a 
visibilidade e a trans-
parência em todo o 
processo eleitoral”, dis-
se o tribunal em nota.

Os ministros aten-
deram a pedidos feitos 
por integrantes da Co-
missão de Transparên-
cia das Eleições, entre 
eles os representantes 
da Polícia Federal e do 
Ministério da Defesa, e 
os engenheiros Bruno 
de Carvalho Albertini, 
professor do Departa-
mento de Engenharia de 
Computação e Sistemas 
Digitais da Universidade 
de São Paulo (USP), e 
Roberto Gallo, pesqui-
sador na Universidade 
Estadual de Campinas 
(Unicamp) e presidente 
da Associação Brasi-
leira das Indústrias de 
Materiais de Defesa e 

Segurança (Abimde).
Foi definido que nas 

unidades da federação 
com até 15 mil seções 
no Cadastro Eleitoral 
serão escolhidas ou 
sorteadas 23 seções, 
sendo as 20 primeiras 
urnas submetidas ao 
Teste de Integridade, 
e as demais ao Tes-
te de Autenticidade 
dos Sistemas Eleitorais. 

Nas UF’s com 15.001 
a 30 mil seções, serão 
escolhidas ou sortea-
das 35. As 27 primei-
ras urnas passarão pelo 
Teste de Integridade; as 
outras oito, pelo Tes-
te de Autenticidade 
dos Sistemas Eleitorais.

Já nas demais UF’s 
serão escolhidas ou 
sorteadas 43 seções, 
sendo as 33 primeiras 
urnas submetidas ao 
Teste de Integridade, 
e as demais ao Tes-
te de Autenticidade 
dos Sistemas Eleitorais.

Foi definido ainda 
que os votos serão lan-
çados na urna eletrônica 
por servidor efetivo do 
Poder Judiciário ou do 
Ministério Público. Antes, 
a norma previa apenas 
que tal atribuição seria 
apenas de servidor efe-
tivo da Justiça Eleitoral.

Anvisa aprova novo medicamento 
para o tratamento da covid-19

O remédio é de uso individual oral

das pessoas infectadas.
O remédio é de uso 

individual oral, mas não 
é indicado para pessoas 
abaixo de 18 anos de 
idade. Também não há 
indicação para gestantes 
ou pessoas que podem 
ou pretendem engravidar 

durante o tratamento.
A diretora da Anvisa 

Meiruze Souza Freitas 
avaliou que os benefícios 
da liberação do medica-
mento superam os riscos. 
Ela acrescentou que a 
antecipação de produ-
tos para tratar a covid-19 

está alinhada à garantia de 
possibilidades de trata-
mento contra a doença, 
considerando a situação 
da pandemia no Brasil.

“Com a pandemia en-
frentamos desafios sem 
precedentes. Melhorar 
essa lacuna é priorida-
de de saúde pública. 
A disponibil idade de 
medicamentos essen-
ciais continua insuficien-
te por motivos diver-
sos, como preços altos, 
compra e distribuição 
deficientes, qualidade 
incer ta do produto e 
prescrição inadequada”, 
disse Meiruze Freitas.

O diretor da Anvisa Alex 
Campos lembrou que não 
é um substituto da vacina.

OMS estabelece plano para saída
de fase emergencial da pandemia

Plano inclui três cenários possíveis para como o vírus pode evoluir

de transmissão com a re-
dução da imunidade. As 
doses de reforço podem 
ser necessárias para os 
que estão em maior risco. 
O vírus pode certamente 
entrar em um padrão 
sazonal, com picos nos 
meses mais frios, assim 
como a influenza.

No melhor cenário da 
OMS, as variantes futuras 
seriam “significativamente 
menos graves”, e a prote-
ção de doenças graves 
seria de longa duração, 
sem a necessidade de 

doses futuras de reforço 
ou mudanças significa-
tivas nas vacinas atuais.

No pior cenário, o ví-
rus se transforma em uma 
ameaça nova, altamente 
transmissível e mor tal. 
Nesse cenário, as vacinas 
seriam menos eficientes e 
a imunidade para doen-
ças severas e morte cairia 
rapidamente, o que exigi-
ria mudanças significativas 
nas atuais vacinas e uma 
campanha ampla de do-
ses de imunidade para 
grupos mais vulneráveis. 

Para ajudar a sair da 
fase emergencial, a OMS 
pediu que países mante-
nham ou aumentem suas 
capacidades de vigilância 
em relação ao vírus, para 
assim estarem atentos a 
sinais iniciais sobre mu-
danças no vírus. A enti-
dade também pediu o 
melhoramento das habi-
lidades de detecção da 
covid longa, para rastrear 
e reduzir consequências 
de longo prazo após o 
fim da pandemia. (Fonte: 
Reuters via Agência Brasil)

Ministros atenderam pedidos da 
Comissão de Transparência das Eleições

TSE triplica número
de urnas auditáveis
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Eduardo Ribeiro Filetti é o mais novo
imortal da Academia Santista de Letras

Doutor, professor uni-
versitário, e agora 
imortal da Academia 
Santista de Letras, 
Eduardo Ribeiro Fi-
letti, foi empossado 
na cadeira de número 
dois, do escritor e 
poeta Alberto Souza. 
Formado na Universi-
dade Federal do Rio 
de Janeiro em 1987, 
após a graduação 
participou de mais 
140 cursos, ministrou 
mais de 150 pales-
tras, coordenou pro-
jetos sobre a Saúde 
canina e resgatou 
mais de 4 mil animais. 
Eduardo Filetti, como 
é conhecido recebeu 
título de cidadão Vi-
centino, Guarujaen-
se, e atualmente, é 
conselheiro eleito no 
Santos Futebol Clube 

A acadêmica que 
ocupa a cadeira do 
poeta, jornalista e 
filósofo de número 
1, Agenor Silveira, a 
professora universi-
tária Kátia Patella e 
a jornalista Rosân-
gela Bozzi (ex-aluna)  

Mãe do homenageado, Guadelupe Ribeiro Filetti,
Lúcia Teixeira, Eduardo Filetti, Michelle Tizziani e

Silvia Angela Teixeira, felizes com o momento marcante

Presidente do Conselho Deliberativo da 
Academia Santista de Letras, da Unisanta, 

Marcelo Pirilo Teixeira, Eduardo Ribeiro 
Filetti e Eustázio Alves Pereira Filho

O homenageado, o presidente da Aca-
demia Santista de Letras, Eustázio Alves 
Pereira Filho e Maurílio Tadeu de Campos  

Presidente da Unisanta, Lúcia Teixeira, presi-
dente do Conselho Deliberativo, Marcelo Teixei-
ra e a reitora da Unisanta, Silvia Angela Teixeira 

Maria de Araújo de 
Barros de Sá e Silva, 
figura estimada por 
todos, na Academia 
Santista de Letras 

O presidente do 
Conselho das Lojas 
Maçônicas de Letras 

de Santos, Écio 
Lescreck (GOB)

Maria de Fátima Banha e seu
esposo Antonio Carlos Banha 
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João José Xavier recebe título de Cidadão de Guarujá

Luciano de Moraes Rocha (Tody) entregou 
o título de Cidadão de Guarujá ao serenís-
simo, licenciado, da Grande Loja Maçônica 
do Estado de São Paulo, João José Xavier. A 
bonita cerimônia aconteceu na Loja Maçônica 
Integração de Guarujá. O mais novo cidadão 
guarujaense agradeceu à todos pela presen-
ça e sentiu-se honrado com a homenagem   

Irmãos que compareceram para prestigiar a entrega do título de Cidadão de Guarujá, ao
Grão-Mestre (licenciado), João José Xavier. Participaram 13 lojas visitantes e cinco locais  

O delegado da 18ª Região, Sidnei Camilo (loja 
Cidade de Bertioga), conduziu os trabalhos 
com muita eficiência e parabenizou João José 
Xavier por receber a maior honraria da Cidade 

O venerável da loja Integração, o irmão 
Zoel Garcia Siqueira recebendo um

mimo, do sereníssimo João José Xavier

O segun-
do grande 
vigilante 
da Grande 
Loja Ma-
çônica do 
Estado de 
São Paulo, 
Antonio 
Carvalho

Antonio
Carlos
Araújo
Simões
(loja Alberto
Santos
Dumont),
delegado do 
3º Distrito da
18ª Região

Valmir 
Pacheco 
(loja
Acácia de
Santos),
delegado 
da 19ª 
Região 


